

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 3 minutos, y se pone á las 4 horas y 37 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 4 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Francisco Javier, de la Compañía de Jesus.

El martirio de los santos Ambico, Victor y Julio, en Nicomedia.

San Mirocles ó Mirocletes, obispo y confesor, en Milan, de quien algunas veces hace mencion san Ambrosio.

San Birino, primer obispo de Dorchester, en Inglaterra.

San Lucio, rey de Inglaterra, en Coira, en Alemania; el primero de los reyes de aquella isla que abrazó la fe católica en tiempo del papa Eleuterio.

San Galgano, ermitaño, en Sena en Toscana.
Los santos mártires Claudio, Crispino, Magina, Juan y Estéban, en Africa.

CULTOS.—Mañana *martes*.—En el Socorro continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposición á las seis y media; á las siete y media se hará la novena de la Purísima. Al anochecer, á las siete y media, novena cantada y la reserva.

En la Mercad, á las siete y media, se cantará misa solemne en honra de S. Francisco Javier.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodriguez.

En San Francisco, al anochecer, continuará la novena á la Purísima, y será el orador D. Antonio Artigues.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Los predicadores del Evangelio.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofresco especialmente, á fin de que concedais á los predicadores el valor de anunciar á todos la palabra de Dios con todas sus consecuencias, y sin retroceder, ni ante las prisiones, ni ante la muerte.

PROPÓSITO.

No temer más que á Dios y preferir disgustar á todo el mundo antes que disgustar á Dios.

SECCION NACIONAL.

PASTORAL DEL VENERABLE OBISPO DE PLASENCIA ACERCA DEL LIBERALISMO.

(CONTINUACION.)

Si esto, amados H. é H., sucede con frecuencia en gran número de pueblos aún de corto vecindario: ¿podreis, sin faltar á los primeros deberes del cargo pastoral que ejercéis en ellos, guardar silencio, no advertir á los individuos de vuestra grey, de que muchos de sus vicios y desórdenes proceden de las ideas y máximas liberales que entre ellos han cundido? ¿No encontrareis nunca ocasion oportuna para decir una palabra á esos de vuestros feligreses, que están imbuidos en esas máximas é ideas y son los que dan el tono y mueven á los demas? ¿No os movereis á conjurarlos en nombre de Dios, en favor de sus prógimos y bien de ellos mismos, á que reconozcan el mal estado moral en que se encuentran, reparen los escándalos causados y cesen de llevar á los demas por esas pendientes liberales al abismo de su perdicion, no ya temporal sino tal vez eterna? Constituidos en la cátedra de la verdad desde la que, como manda el Santo Concilio de

Trento, debeis todos los domingos y días festivos instruir con claridad y brevedad á los fieles, no solo en las verdades que deben saber, virtudes que deben practicar, sino en los vicios de que deben huir á todo trance; ¡llegarian, tal vez, la cobardía y temor mundanos á cerraros allí mismo la boca, hasta no atreveros en presencia de los que más necesidad tienen de que se les hable con claridad, á señalar por su propio nombre al enemigo que tantos daños causa, al condenado liberalismo, ni á descender á las funestas aplicaciones prácticas que se hacen de sus teorías? No lo creemos, no podemos creerlo de ninguno de nuestros celosos colaboradores, ántes al contrario, esperamos con confianza que penetrados de la gran malignidad de los tiempos, en que tantos ataques se dirigen á la religion, tan rudamente son perseguidos sus denodados defensores, y tantas almas pierden los sectarios del sistema liberal; se revestirán de aquel valeroso celo que no cesa en proclamar los fueros de la verdad divina, ni ante las amenazas, ni en medio de las violencias. Y por la honra de Dios y salvacion de las almas que os están encomendadas, estareis dispuestos á practicar lo que en el Evangelio se nos dice á todos, si hemos de portarnos como imitadores del *Buen Pastor*.

Manifestad, pues, con sencillez y claridad á vuestros feligreses, que el sistema liberal es opuesto á los dogmas todos de nuestra fe y á la moral evangélica; que no se puede profesar el catolicismo, ni ser católico de veras, y al mismo tiempo ser liberal ó profesar á sabiendas errores opuestos á las verdades reveladas, y de las que son negacion descarada ó vergonzante esos errores liberales.

Los libros, folletos y periódicos malos son el principal recurso empleado por el inferno para pervertir: originaria y ordinariamente de ellos procede la máxima parte de las malas doctrinas que cunden; y por ellos se sostienen y fomentan los vicios hasta en las poblaciones pequeñas. Debeis, pues, insistir en hablarles oportunamente y segun la necesidad de los peligros á que se exponen y los pecados que cometen, tanto los redactores ó colaboradores y los frecuentes suscritores, como los que voluntariamente los oyen leer asiduamente ó asisten á las conversaciones de los que, imbuidos en esas lecturas, emiten con frecuencia, con descaro ó veladamente, ideas opuestas á la fe, contrarias á la moral, depresivas de la religion, y con más ó menos habilidad escarnecen las enseñanzas y preceptos de la Iglesia.

¿Qué importa, pues, que en estos pueblos no sepan muchos leer ni escribir, si las malas doctrinas de esos periódicos llegan á ellos por otros conductos? Por desgracia suele haber en ellos caciques que están suscritos ó reciben gratuitamente y se encargan de propagar esos impresos. Hay tambien ciertos hombres vanos á quienes agrada, no solo poseer la sustancia de este mundo, sino pasar entre sus ignorantes convecinos plaza de ilustrados á la moderna. Estos, con otros que han seguido alguna carrera literaria en los maledados centros de la enseñanza oficial y ejercen algun empleo en el pueblo, no dejan de proporcionarse y leer habitualmente algun periódico de matiz liberal, mas ó menos subido. ¡Cuántas veces se encuentran en este caso administradores del comun ó de particulares, letrados, médicos, boticarios y hasta maestros de escuela!

Es bastante frecuente, ademas, que los municipios emplean de los fondos del comun lo preciso para sostener la suscripcion de periódicos. De aquí que unas veces sean diarios avanzados, enemigos manifiestos de la Iglesia, y otras los denominados católico-liberales; ya sean de los que empedernidos y recalcitrantes sostienen aun los errores del antiguo doctrinarismo ó *justo medio*, como dicen; ya de los que han recibido entre nosotros nombre particular hace algunos años. Unos y otros de estos católicos... en teoría, tal vez, pero en realidad profetas y prácticos liberales, pertenecen á aquella raza que calificó el Sumo Pontífice Pio IX de más dañosa á la Iglesia que los *monstruos de la Commune* de

Paris, y á quienes nuestro hermano de Cartagena, en la referida Pastoral sobre el liberalismo, no vaciló en estigmatizar con la enérgica frase de *nuevos Judas*, que, tal vez, salen del templo de Dios, como aquel malvado apóstol del Cenáculo de recibir el augusto Sacramento, y se van corriendo á decir á sus enemigos, por medio de *conversaciones, escritos ó impresos*: ¡Cuánto queréis darnos y os entregaremos al Justo? Y en efecto, entregan la verdad católica, muchas veces so pretexto de favorecerla, á discrecion de sus enemigos por intereses ú honores; así como por treinta monedas y con beso de falsa paz entregó á Jesus en Getsemani aquel discípulo traidor.

Ahora bien; todos los referidos señores de esos pueblos leerán con avidez esos impresos *maleantes*, que serán para ellos un especial alimento, ó más bien *veneno diario*, de que no podrán prescindir, y del que han llegado á formarse una especie de necesidad ficticia. Se familiarizarán con las malas ideas vertidas en esos periódicos liberales, formarán ellas casi todo el fondo de sus convicciones, el apoyo y sosten de sus aficiones liberales. Segun ellas pensarán, hablarán, obrarán y harán que obren, en circunstancias dadas, los desgraciados sobre quienes ejercen influencia, sin escrupular en la rectitud ó inmoralidad de los medios que á conseguir sus particulares fines conduzcan. Velad, pues, mucho sobre éstos, amados colaboradores, porque son los cabezas y maestros que dirigen y enseñan á obrar liberalmente á la *turba multa* que los sigue por ese errado camino. ¡Si lograrais convertirlos!!!

Insistid, volveremos á repetirlos, en el gran pecado que cometen los que por esos medios contribuyen á sostener esa máquina de guerra y á colocarla en aptitud de arrojar de continuo proyectiles numerosos, y envenenados dardos sobre los dogmas sagrados de nuestra fe, la moral evangélica y la piedad cristiana; contra el prestigio de venerandas instituciones, el honor y la fama de cosas y personas dignas del mayor respeto y veneracion. No aflojeis en condenar el exceso de contribuir á sostener esa prensa que coloca el criterio particular del hombre ¡qué digo! de oscuros, ignorantes é inmorales redactores, las más de las veces, sobre la autoridad de Dios y su Iglesia. Ellos interpretan, critican ó censuran, con audaz desparpajo ó hipócrita respeto, las más solemnes decisiones emanadas de la Santa Sede, ó de los que puso el *Espíritu Santo* para regir la *Iglesia de Dios* (1), y admiten ó rechazan, en todo ó en parte, segun su humor ó antojo, los preceptos de Dios ó los mandamientos de la Iglesia. Clamad contra esa prensa que quiere emancipar á la política de la ley natural, divina y eclesiástica, de la religion católica, en fin. Siendo la política, como debe ser, el arte de gobernar los pueblos segun aquellas leyes, deben mostrarse los que rigen las naciones en su gobierno, *ministros de Dios para el bien*, como se expresa San Pablo; y no como fingidos mandatarios del pueblo á la moderna usanza, para dejarlo explotar por parcialidades insignificantes. No dejéis, en fin, de estigmatizar, cuanto os sea posible, esa prensa liberal, origen fecundo y constante fomentadora de las discordias y disensiones religiosas, políticas y sociales, que hacen la desdicha de la sociedad actual.

No importa, tampoco, que no tengan la denominacion de *liberales* los periódicos á que estén suscritos vuestros feligreses. Desgraciadamente los más lo son, sin llamarse, y aun á veces denominándose á boca llena y en letras gordas *católicos*. Para saber cómo habeis de portaros en estas circunstancias, y el fácil modo de conocer el *virus pernicioso* que contienen los impresos y periódicos de todo género; desearia volviérais á leer la Carta pastoral que con fecha 8 de Febrero de 1878 publicamos sobre este asunto; y las reglas, especialmente la *primera y segunda*, que allí exponemos para facilitar á todos, aun los menos instruidos, ese conocimiento indispensable. Esta lectura, con la divina gracia, os confirmará tambien, quizá, en los fer-

vientes deseos de apartar á vuestra grey de tantos peligros, y de poner en ejecucion los medios más apropiados al efecto!

Una observacion, sin embargo. Nos vamos á permitir haceros sobre esto, amadísimos colaboradores, que nos dispensareis por la suma importancia y trascendencia que puede tener en bien de vuestra grey y la nuestra, y que debéis tener muy en cuenta; es la que sigue: Que, para hacer conocer y se penetren bien vuestros feligreses del mal que hacen, cooperando á la difusion de los errores y máximas liberales por medio de la suscripcion lectura, etc., de periódicos que los publican, sostienen y propagan, es indispensable que esteis muy sobre aviso, para no inutilizar vuestras predicaciones y exhortaciones sobre este particular, con vuestro ejemplo.

(Se concluirá.)

CORREO DE HOY.

MADRID 30 DE NOVIEMBRE.

A las seis y media de esta mañana han llegado á Madrid los archiduques Reniero, acompañados de la baronesa Agnes y del conde Otto Bissingen.

En la estacion esperaban á SS. AA., S. M. la reina, la infanta doña Isabel, el duque de Medina-Sidonia, la marquesa de Nájara, el embajador de Austria y el marques de Sierra Bullones, que estará á las órdenes del archiduque durante su permanencia en Madrid, que será por una larga temporada.

— Anoche se dijo en el Congreso despues de la sesion, que el ministro de la Guerra había manifestado deseos de abandonar su puesto, por haber cumplido la mision de haber realizado las reformas militares. Los ministeriales y los que podian estar mejor informados, negaban al mismo tiempo resueltamente los rumores de crisis que circularon á propósito de aquella noticia.

— Las denuncias hechas por la prensa y por algunos representantes del país sobre las irregularidades de muchos Municipios en el pago de las atenciones de primera enseñanza, han inspirado al ministro de Fomento y al director de instruccion pública una enérgica R. O. dirigida á los gobernadores civiles.

Hé aquí los puntos de dicha R. O. segun la publica la *Gaceta*:

1.º Que cuide V. S. con el mayor esmero de que se haga al corriente el pago de los haberes de los maestros y maestras de primera enseñanza y sus atenciones del material en todos los pueblos de esa provincia.

2.º Que terminado el presente período electoral, proceda V. S. con la mayor energía contra los pueblos que en dicha fecha tengan en descubierto las atenciones de primera enseñanza, empleando con el mayor rigor los medios coercitivos que expresa el art. 5.º del repetido real decreto.

Y 3.º Que se exija la más estrecha responsabilidad á los gobernadores que teniendo en la provincia de su mando pueblos que no paguen al corriente las atenciones de primera enseñanza, dejen de emplear contra ellos las facultades de que están investidos.»

Ahora solo falta que los gobernadores cumplan al pié de la letra lo ordenado.

Si así no lo hicieren, deben los maestros recurrir en queja á la direccion de Instruccion pública.

— Se ha publicado el periódico *Las Dominicales* con orla, y despues de poner con letras grandes ¡Honor al Jurado! reproduce el indecentísimo y abominable artículo denunciado por el Fiscal y abuelto libremente por el nuevo tribunal que han establecido los liberales, añadiendo nuevos escarnios á la fe católica de los españoles.

¡Honor al Jurado!, gritan por eso *Las Dominicales*. Pero España gritará: ¡Vergüenza y baldon para el Jurado! Vergüenza y baldon para los que le han establecido, quizá con el único fin de pisotear los sentimientos católicos de la patria!

— Al llegar el sábado á Algeciras una aprehension de tabaco de contrabando escoltada por carabineros, fueron estos atropellados por un numeroso grupo de gente, que les acometieron á tiros de pistola.

Los carabineros rechazaron la agresion, y en esta lucha resultó herida una mujer. Los presuntos instigadores del alboroto se hallan presos.

— Los precios corrientes del trigo en los mercados de Castilla eran el lunes los siguientes: Valladolid, 35 á 35.50 reales fanega de 94 libras; Medina del Campo, 36 á 36.25; Nava del Rey, 35 á 35.50; Rioseco, 34 á 34.50; variando en los demas mercados de 34 á 36 reales fanega.

— Han sido procesados en la Coruña varios de los llamados *ganchos*, que se dedicaban á reclutar emigrantes para las repúblicas americanas.

Estos primeros procesamientos obedecen á una orden general que se ha circularo á todos los tribunales para que se persigan con energía los hechos

abusivos y las estafas que estos individuos vienen cometiendo.

— Una carta de Cádiz dirigida á Jerez, dice que en no de los días pasados estuvo sumergido el submarino *Peral* durante una hora á cuatro metros de profundidad, y que en breve se harán en alta mar las pruebas completas del barco.

— La infernal secta de la Masonería ha tomado por asalto en algunos países, no solo las más elevadas esferas de Gobierno, sino hasta la administracion de justicia.

En algunas naciones hay ministros masones, magistrados masones y abogados masones.

No es nuevo nada de esto que leemos en un periódico. En su Enciclica *Humanus Genus* lo dijo ya Leon XIII: «El poder de la masonería es sólo comparable con la soberanía.»

Así está el mundo.
— La Exposicion Universal de Paris murió y hé aquí el inventario de la difunta.

Cinco millones de provincianos alojados en hoteles y fondas, sin incluir en este número los de las casas particulares, de parientes y amigos.

Un millon quinientos mil extranjeros distribuidos en la forma siguiente: 225 400 belgas, 380.000 ingleses, 160.000 alemanes, 52.000 suizos; 56.000 españoles, 38 000 italianos, 7.000 rusos, 2 500 suecos y noruegos, 5 000 griegos, romanos y turcos 32.000 austriacos, 3.500 portugueses, 8.250 asiáticos, 12.000 africanos, 115.000 americanos y 3 000 oceánicos. De ingresos se han recaudado 28 millones, y la torre Eiffel ha producido 6.500.000 francos. La Compañía de omnibus ha recaudado 54 millones. Y nada para el cielo, pero en la tierra un monton de envidias contra la torre Eiffel que quieren superar, Inglaterra con otra de 1.200 pies, y América con una de 600 metros. Todas juntas no valen las torres y flechas de nuestras catedrales que nos aproximan al cielo y elevan á lo alto la divina cruz.

— El *Temps* dice que á fin de poner remedio á la situacion monetaria que atraviesa la provincia de Orán, el ministro de Hacienda ha mandado hacer una remesa de 200.000 francos en moneda francesa, cantidad que la Tesorería de Orán considera suficiente para atender á las necesidades normales de los cambios, y por otra parte, el gobernador de Argelia ha recibido el encargo de entablar negociaciones con el Banco de Argelia, el Crédito Lionés y la Compañía Argelina, á fin de inducirles á aceptar y exportar la moneda española, cobrando únicamente los gastos del giro á España. Créese que estas medidas bastarán para conjurar el conflicto surgido.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 30, (á las 4'45 tarde.)

Los amigos del general Chinchilla dicen que este insiste en dimitir. Fúndase en que el Sr. Sagasta procura reconciliarse con el general Cassola, á quien Chinchilla ha combatido rudamente en la cuestion de las reformas militares. Añaden que si el Sr. Sagasta no despeja la anormal situacion en que se encuentra el general Chinchilla, este se retirará del gabinete.

Cádiz.—A las nueve y cuarenta minutos de la mañana salió del dique el *Peral* para las pruebas de inmersion.

Madrid 30, (á las 8 noche.)

La situacion política no ha cambiado desde ayer. Los ministeriales creen que la crisis se producirá despues que se aprueben en el Congreso los presupuestos.

Es probable que el lunes reasuma el debate en el Congreso el Sr. Sagasta.

Nótanse dos tendencias entre los romeristas. En el caso de llegar á la conciliacion, algunos de ellos ingresarán en el partido conservador.

Han comenzado las pruebas de inmersion del submarino *Peral*.

Paris.—Alemania destina créditos por valor de 124 millones de marcos para mejorar el ejército.

Inglaterra restablecerá su representacion diplomática cerca del Vaticano.

Espérase que Italia hará nuevas tentativas para llegar á una inteligencia comercial con Francia.

Ha sufrido un considerable aumento en los mercados de Europa el precio del carbon de piedra. Los Estados- Unidos se preparan á hacer una gran exportacion.

Han caído grandes nevascos en la Europa central. En Francia siguen los temporales.

Londres 29.—Despachos de la India refieren que hallándose en Misore el príncipe Alberto Victor, hijo de los príncipes de Gales, mirando la operacion de encadenar á los elefantes salvajes que acababan de ser cazados, uno de estos animales se precipitó sobre el príncipe, el cual estuvo á punto de perecer atravesado por los colmillos de aquel, pero el coronel Sanderson tuvo tiempo de prestarle auxilio, librándole de una muerte cierta.

El elefante fué luego enchiquerado sin incidente.

Roma.—El diario *Famfulla* anuncia con reserva que el Papa publicará una enciclica sobre los deberes católicos, en el mes de febrero próximo, época de la peregrinacion nacional italiana.

En esta enciclica el Papa contestará á las preguntas que le han dirigido los católicos italianos respecto á su participacion en las elecciones municipales próximas.

Bristol.—Se han declarado en huelga 4.000 trabajadores del puerto, quedando interrumpidos completamente los trabajos de carga y descarga.

Londres 29.—Telegramas del Cairo recibidos esta mañana, se hacen eco del rumor de haber fallecido el Mahdi del Sudán.

Añaden que le sucede el cherif Aliharrar. La noticia merece confirmacion.

San Petersburgo.—Se hallan enfermos de fiebre infecciosa la mayor parte de individuos de la familia imperial, incluso el emperador.

Cádiz.—Las pruebas del *Peral* en alta mar han obtenido éxito completo. Desde el cerro de Portas, en que se han verificado las primeras inmersiones, hasta Abriola, ha empleado dos horas, sumergiéndose varias veces, sin dejar rastro. Este resultado ha producido gran entusiasmo.

Constantinopla.—Ha fallecido á la edad de 84 años el gran vixir de Boukara.

Era hijo de dos esclavos persas y fué vendido por los turcomanos por el precio de ochenta rublos al emir.

Viena.—El emperador había sancionado un voto de la dieta de Inspruck, proclamando la autonomia de Trento, y se habían dado las órdenes oportunas para la instalacion de una administracion en la capital; pero en presencia de la polémica entablada por los periódicos italianos, el gobierno austriaco ha decidido que el voto de la dieta sea anulado.

Austria quiere conservar el Turoi. Madrid 1.º á las dos madrugada).

Hay mucha agitacion electoral. Témesese que hoy ocurran disturbios en algun colegio.

EL ANCORÁ

PALMA 30 DE NOVIEMBRE DE 1889.

Es altamente consolador y edificante, infunde al espíritu vigoroso aliento, y llena los pechos de grandes esperanzas el espectáculo glorioso, nunca visto, de valor apostólico, de abnegacion heroica y de entereza indomable que está dando el clero español ante la persecucion franca y desatentada con que el liberalismo pretende ponerle vergonzoso é infamante candado en la boca para que no proclame la verdad católica, las enseñanzas pontificias, segun las cuales el liberalismo es pecado, y los liberales imitadores de Lucifer.

Recordarán nuestros amigos que el Sr. Sagasta, figurándose tal vez que el clero español estaba destituido de lo más elemental en dignidad, decoro y conciencia, dijo que el gobierno que él preside, estaba pronto á mandar á presidio á todo predicador que proclamase desde el púlpito lo que enseña la Iglesia en materia de liberalismo, y como amenaza exclamó:

«Veremos quién se cansará ántes: el gobierno de encarcelar predicadores, ó estos de predicar contra el liberalismo.»

Esta declaracion de Sagasta se repitió en todos los periódicos: aquello fué un reto al clero, fué echarle el guante.

El clero español lo ha recogido.

Hace más de dos meses que *El Siglo Futuro* y la prensa católica de provincias están publicando protestas de canónigos, párrocos, curas-ecónomos, coadjutores y simples presbíteros, que dicen muy alto y muy claro que, cueste lo que cueste, quieren seguir predicando lo que la Iglesia, lo que el Papa y los Obispos enseñan, á saber, que el liberalismo es pecado, y los liberales imitadores de Lucifer.

No citamos los nombres de estos dignísimos *Ungidos del Señor*, porque no bastarian para ello nuestras columnas. Sólo daremos cuenta de varias protestas colectivas que, arrojando las iras liberales, se han mandado desde varias diócesis á *El Siglo Futuro*.

De la Diócesis de Gerona recibió dicho periódico una en Octubre pasado firmada por

Párrocos	72
Curas Ecónomos.	18
Curas Regentes	3
Coadjutores.	28
Beneficiados	2
Simples Presbíteros.	64
De la Diócesis de Huesca en el mismo Octubre recibió otra firmada por	
Dignidades.	3
Canónigos de oficio.	2
Canónigos.	2
Beneficiados	21

Párrocos	81
Curas Eónomos.	5
Coadjutores.	4
Simple Presbíteros.	8
De la Diócesis de Orense recibió en el indicado mes otra, entre cuyos remitentes figuraban	
Canónigos.	6
Catedráticos del Seminario.	9
Beneficiados	4
Párrocos.	53
Curas Eónomos.	4
Coadjutores.	8
Simple Presbíteros.	18
De la Archidiócesis de Tarrogoná recibió también <i>El Siglo Futuro</i> á principios del pasado Noviembre otra protesta firmada por	
Párrocos	32
Catedráticos del Seminario.	1
Curas Eónomos.	4
Curas Regentes	6
Coadjutores.	20
Beneficiados	8
Simple Presbíteros.	6
En el correo del sábado vimos otra protesta mandada desde la Diócesis de Urgel á <i>El Siglo Futuro</i> , firmada por	
Canónigos.	5
Catedráticos del Seminario.	6
Párrocos	79
Curas Eónomos.	14
Curas Regentes	5
Coadjutores.	20
Beneficiados	18
Simple Presbíteros.	12

¡Qué glorioso, qué alto ejemplo de abnegacion, entereza y dignidad apostólica están dando á España estos dignísimos ministros del Señor! ¡Qué glorioso, qué altísimo ejemplo!

EL ANCORÁ los felicita con todas las veras de su corazon, y ruega encarecidamente al Sagrado Corazon de Jesus que este ejemplo sea imitado, que crezca, que crezca por todas partes, que crezca mu-ohísimos.

Leemos en el Boletín Oficial Eclesiástico:

«El día 8 del próximo diciembre, festividad de la Santísima Virgen, nos proponemos, Dios mediante, celebrar Misa de Pontifical en esta Santa Iglesia Catedral y dar despues la Bendicion Apostólica en virtud de las facultades que se nos han conferido.

»Podrán ganar indulgencia plenaria y remision de todos los pecados los fieles que, habiendo confesado y comulgado, se hallaren presentes al acto de la bendicion y oraren segun la mente de nuestro Santísimo Padre Leon XIII.

»Se celebrará en la misma Santa Iglesia Catedral, á las siete de la mañana, comunión general en el altar mayor y capillas de la Concepcion y San Pedro.

»Como en los años anteriores, autorizamos á los Rdos. Párrocos y Vicarios en iglesias filiales para exponer el Santísimo Sacramento á la pública veneracion de los fieles en tan solemne festividad, y concedemos 40 días de indulgencia á los que confiesen y comulguen en la indicada fiesta ó en cualquier día de su octava, y otros 40 por asistir á cada uno de los actos religiosos que se celebren en aquel día ó durante su novena, rogando por los fines mencionados.

»Palacio Episcopal de Palma á 29 de noviembre de 1889.

† EL OBISPO. †

GACETILLA LOCAL.

Con asistencia de un regular, pero devoto auditorio, celebróse ayer en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced una solemne fiesta en honor del grande apóstol de las Indias Orientales San Francisco Javier. De este Santo se bendijo un cuadro, obra del aventajado alumno de la escuela de bellas artes D. Salvador Fuster. En la misa mayor, que fué cantada por la música, ocupó el púlpito D. Jaime Barceló, quien pronunció un discurso digno del inmortal hijo de Loyola, blason ilustre de la Compañía de Jesus.

Sabemos que el indicado cuadro ha sido costeado por varias personas devotas que hace un par de años consagran al Santo en la mencionada iglesia la devota novena que en muchas partes del orbe católico se le consagra en los primeros días del mes de Marzo con motivo de haber sido canonizado el día 12 de este mes.

Parece que estos mismos devotos se han propuesto tributarle la devoción de los diez viernes, en memoria de los diez años que ejerció el ministerio de su predicacion en el vasto imperio del Japon, dando principio el próximo viernes á las siete y

media de la mañana durante la celebracion de una misa.

También mañana, día en que la iglesia honra su memoria, se le obsequiará con una misa solemne á las siete y media.

El *Boletín oficial eclesiástico*, en su número del sábado último, publicó:

Una circular anunciando la publicacion de la Santa Bula para el día 17 del corriente en la iglesia Catedral, y para el 22 en todas las iglesias parroquiales de la Diócesis.

Un anuncio de la Administracion de Cruzada, rogando á los Rdos. Sres. Curas la rendicion de las cuentas, y la devolucion de las Bulas y Sumarios sobrantes.

Otra circular anunciando la bendicion papal con indulgencia plenaria para el próximo domingo en la Santa Iglesia Catedral, segun publicamos en otro lugar.

La resolucíon acordada por la Direccion general de los registros civil y de la propiedad y del notariado sobre la responsabilidad en que incurren los contrayentes de un matrimonio canónico sin asistencia del Juez municipal.

Las listas de los Sres. Sacerdotes que practican los santos ejercicios espirituales en la ermita de San Honorato, bajo la direccion de los PP. Pasionistas, en el mes de Octubre próximo pasado, y de los que tomaron parte en las dos tandas verificadas bajo la direccion de los Rdos. PP. de San Vicente de Paul, en la Casa-Mision en Noviembre último.

Nombramiento del vicario de Son Servera. Necrología.

El sábado á eso de la una de la tarde el jóven Márcos Carbonell fué á casa del cirujano D. Sebastian Jaume, manifestándole que le habia dado un fuerte dolor de vientre; y, mientras el cirujano le recetaba una pocion calmante, sobrevino al paciente un ataque repentino, y en la misma silla en que estaba sentado, dejó casi instantáneamente de existir.

Llamados los médicos Sres. Alvarez y Malberti, despues de haberle examinado, declararon que la muerte era natural.

El cadáver fué trasladado á su casa en la plaza de Coll.

Dios haya acogido el alma del finado en la mansion de los justos, y conceda á la afligida familia el bálsamo de la resignacion cristiana.

El día 20 del mes pasado falleció en el convento de Santa Catalina de Sena la religiosa de obediencia Sor Jacinta Ferragut y Rámis, natural de Sanséllas, á la edad de 26 años, contando cuatro de profesion religiosa.

Dios haya coronado con la aureola de gloria en el cielo el alma de la religiosa difunta.

Habiendo dimitido el vicario de Son Servera don Sebastian Ventayol, ha sido nombrado el presbítero D. Gabriel Jordá y Fiol.

El movimiento de la enfermedad de viruela durante la tercera decena del mes de noviembre ha sido el siguiente:

Enfermos existentes de la anterior	44
Invadidos durante la actual.	45
Total.	89

Curados.	33
Fallecidos	10

Quedan existentes, 46

Cinco días hace que se deja sentir un frio intenso; pero siendo ayer el tiempo muy apacible, muchas personas salieron al campo.

Ayer fondearon en nuestro puerto la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Bosch, procedente de Alicante, con 4 días de navegacion, 6 marineros, 2 pasajeros y cargamento de avena; y la balandra *San Francisco*, patron D. Onofre Bosch, de Oran, con 4 días, 7 mar. y esparto.

Únicamente se despachó el vapor *Palma*.

Movimiento de vapores.

A las seis y media de ayer tarde fondeó en nuestro puerto, procedente de Marsella, el vapor *Union*. Para Porto-Colom, con lastre, salió ayer el vapor *Palma*.

A las cinco y media de esta mañana ha llegado de Valencia el vapor *Mallorca*, con la correspondencia, 19 pasajeros y carga.

Y á las siete y media, procedente de Cetta, ha fondeado el vapor *Bellver*.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De El Felanigense:

— En la Rectoría de esta Ciudad, Ayudantía de Marina y redaccion de este periódico, queda abierta una suscripcion para socorrer las familias de los tripulantes del laúd *Virgen de Gracia* que salió de nuestro puerto para la pesca en Setiembre último sin que de él, ni de los cuatro tripulantes se tenga noticia.

Las personas que quieran favorecer á las desgraciadas familias pueden dirigirse á los puntos indicados.

— Ayer por la noche á eso de las ocho y media, en la calle de Sitjar oyóse una detonacion: averiguado el caso fué un infeliz que acababa de suicidarse. A los pocos instantes personóse el Juzgado decretando el levantamiento del cadáver é instruyendo las oportunas diligencias.

El infeliz era aragones y criado de un viajante en licores.

Del Sóller:

— La constitucion de la sociedad anónima de crédito *Banco de Sóller*, puede considerarse como un hecho.

Ayer, á las doce de la mañana, quedaron suscritas las dos mil acciones que se acordó emitir en este pueblo, no obstante lo cual, teniendo noticia la Junta iniciadora de los deseos manifestados por muchísimas personas, de que se prorrogue por algunos días la suscripcion, obediendo al noble fin que siempre la ha guiado de contar en su seno el mayor número posible de asociados, ha acordado, aun á trueque de tener que disminuir á prorata las acciones suscritas, continúe aquella abierta hasta las once de la noche del día de mañana, domingo 1.º de Diciembre, quedando pasada dicha hora definitivamente cerrada.

Igual entusiasmo podemos asegurar á nuestros lectores reina entre nuestros paisanos residentes en la vecina república, visto el crecido número de acciones solicitadas ya, y lo propio estamos seguros sucederá con los habitantes en las Antillas españolas, Méjico, Estados Unidos y Filipinas al tener noticia, por las circulares remitidas, de la fundacion de la Sociedad.

Desde ahora nos atrevemos á afirmar que las mil acciones reservadas á los hijos de este pueblo residentes en Francia y América tendrán que repartirse á prorroteo entre los solicitantes al igual que en este pueblo.

No podemos menos de aplaudir el entusiasmo con que los sollerenses han acogido el pensamiento de fundar una sociedad que ha de darles honra y provecho, y los levantados pensamientos que han patentizado sus iniciadores.

— Despues de algunos días de un frio intensísimo, apareció coronada de nieve el *Puig mayor*, en la mañana del jueves, pero quedó esta derretida á las pocas horas, mas ayer, á cosa de las ocho de la mañana, nevó de nuevo, quedando en muy poco tiempo blancas todas las montañas que nos circundan, la huerta y la poblacion.

La que cayó en la huerta y poblacion estaba ya derretido por la tarde; la de las montañas no lo está del todo todavía á la hora de entrar en presa este número, y el frio continúa haciendonos tiritar, manteniendo el termómetro á los ocho grados á pesar del esplendente sol.

— Muy fuerte ha sido el temporal que ha reinado en el mar y continúa todavía desde mediados de la semana que fine, el cual habia sido anunciado por el célebre astrónomo español D. Leon Hermoso. A consecuencia de aquel hállase detenido en este puerto el vapor *Niny* con cargamento de fruta que embarcó el miércoles último, estando despachado para Barcelona desde dicho día.

De El Manacoreense:

— El frio nos ha entrado con todo el poderío de que es capaz en estas islas, dada su situacion cosmográfica; hasta el extremo de que en Espórlas y Bafialbufar la tierra estaba ayer cubierta por una capa de nieve de tres á cuatro centímetros de espesor.

— Esta Administracion de Aduanas ha impuesto una penalidad al patron del laúd *Santo Cristo* á bordo del cual encontraron en Capdepera los carabineros algunos generos indocumentados.

— Los precios de vinos van en alza sosteniéndose á los precios siguientes:

- Clase superior á 15 reales cuartin.
- Idem regular á 12 id. id.
- Idem inferior á 10 id. id.
- Cerdos cebados á 11'50 pesetas la arroba.

SECCION DE ANUNCIOS

MONTEPIO CATALAN DE QUINTAS

El año pasado funcionó por primera vez en estas islas el Montepío Catalan de Quintas establecido en Barcelona desde hace 11 años y que actualmente tiene sus oficinas en la calle Ancha n.º 64. Había nombrado representante para la recaudación de capitales, la acreditada compañía Cambio Mallorquin.

El ensayo hecho el año pasado le demostró que la mucha distancia y sobre todo la interrupción que podían experimentar los correos por causa de los temporales, podrían ocasionarle conflictos para verificar sus operaciones con toda la exactitud y puntualidad que son necesarias, lo cual redundaría en perjuicio de sus asociados y en desprestigio tal vez de la formalidad y buen nombre del Montepío Catalan.

Por esta razón, pues, ha desistido de continuar operando en las Baleares y lo hace público para conocimiento de las varias personas que nos han consultado.

DIOS Y EL COSMOS

Ó SEA

EL ATEISMO MATERIALISTA
ANTE LAS CIENCIAS EXPERIMENTALES

POR

D. Miguel Amer

Licenciado en Medicina y Cirujía.

Esta obra se vende en la *Librería de Propaganda Católica* al precio de 450 pesetas en rústica.
En la misma también se reciben encargos para los que desean adquirir las elegantes tapas hechas expresas para encuadernar la mencionada obra. Véndense á 1 peseta.

FRAY LUIS DE GRANADA

Ensayo biográfico y crítico

por

D. José Ignacio Valentí

Licenciado en Filosofía y Letras

Con un prólogo del Excmo. é Ilmo. señor

DR. D. FR. RAMON MARTÍNEZ VIGIL

de la Orden de Predicadores

Obispo de Oviedo

(Con censura y aprobación eclesiásticas)

Esta obra, impresa con suma pulcritud y esmero, véndese al módico precio de DOS PESETAS en la librería de *Propaganda Católica*, Call, 1.

FRAY JUAN PEREZ DE MARCHENA, del mismo autor. Véndense á UNA PESETA en la misma librería.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1, á las 7'15 n.

Los Diputados y Senadores interesados en que se conserven las Audiencias, han acordado dirigir una nota á los Sres. Ministro de Gracia y Justicia y Sagasta oponiéndose á la supresión.

El Sr. García Prieto formulará un voto particular pidiendo así mismo contra la medida de los presupuestos.

Madrid 1, á las 7'15 n.

Se han terminado las elecciones sin incidentes.

Gran mayoría de adictos al señor Sagasta han visitado á D. Venancio González. Éste está peor.

Se ha aplazado el Consejo.

Madrid 1, á las 10'15 n.

En las elecciones de Madrid han sido elegidos veinte ministeriales, dos conservadores, y un posibilista.

En Vizcaya ha triunfado la Union liberal contra los Fueristas.

En Barcelona es probable que se anulen las elecciones.

Han conferenciado los Sres. Sagasta y López Domínguez quienes se muestran reservados.

Madrid 2, á las 12'45 m.

Se dice que la agitación surgida en San Fernando está relacionada con la reunion de oficiales de marina en Cartagena. Es posible que dimita el Jefe del Departamento de Cádiz.

ULTIMAS COTIZACIONES

PALMA.		Dinero
Crédito Balear	117'00	
Cambio Mallorquin	86'50	
Ferro-carriles de Mallorca	64'25	
Alumbrado por Gas	140'00	
Harinera Mallorquina	106'00	

MADRID.

4 p ^s interior	74'90
4 p ^s amortizable	89'45
Billetes hipotecarios de Cuba	105'70
Banco de España	411'50
Tabacos	105'60

BARCELONA.

4 p ^s perpetuo interior	74'85
4 p ^s perpetuo exterior	76'62
4 p ^s amortizable	89'37
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	105'62
Banco Hispano-Colonial	63'90
Ferro-carriles del Norte	86'20

PARIS.

4 p ^s Español	73'25
Panamá	72'50

Turrones.

Ha llegado el Sr. Francisco Sevilla é hijo, turroneros de Jijona, con el surtido de turron que traen todos los años; peladillas blancas y garrapiñadas, y abrirán su despacho el domingo 1.º de Diciembre en la calle de San Nicolas número 35, donde esperan á sus numerosos parroquianos. 2-3

TALLER DE DORAR Y PLATEAR

Bronces de todas clases y níquel
Reparaciones de cálices, copones, y objetos de iglesia
Cubiertos garantidos por diez años
SOLA, DORADOR 5 24
Calle de la Constitucion, 24.

175 millones.

Las personas que posean facturas ó recibos del empréstito forzoso de 175 millones y les convenga hacer el canje, pueden dirigirse á D. Eugenio López, calle de Capuchinas, número 34, piso 1.º izquierda. 5-10

Alquiler.

Está para alquilar una casa botiga con bastante comodidad y dos fuentes, situada en la calle de San Miguel, n.º 184. Darán razon en el horno de Seguí, Beato Alonso, 4.

Refrescante agradable

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.
Se descuenta el envase á su devolucion.
Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2. 53

¿SALDRÁ EL PAPA DE ROMA?

Folleto de actualidad por Tomás de Villanueva y revisado por la autoridad eclesiástica, se vende á 15 céntimos de peseta en la *Librería de Propaganda Católica*.

POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX-74 planes en octau.—1 peseta.
Se ven á sa Llibrería de *Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.